
有有些些事事就就应应该该由由市市场场来来解解决决
烟台召开财政金融工作会，强调优先发展金融业，依靠金融配置资源

本报记者 李娜

11日上午，烟台召开财
政金融工作会议。会议总结
了烟台金融业过往取得的
成绩，阐述了现状，提出了
发展目标。会议强调，真正
把金融业摆上优先发展的
位置。以下梳理一下从会上
传出来的重要消息。

各级领导干部

要学金融知识

会上提出金融业的具体
发展目标是：到2015年底，烟
台市金融业增加值占GDP的
比重达到3 . 8%以上(2013年末，
烟台市金融业增加值占GDP

的比重仅为2 . 78%)，占服务业
增加值比重达到9%以上。

会上张广波强调，烟台今
后将在优化信贷结构改革融
资服务水平、深化法人机构改
革、发展资本市场提高直接融
资水平、推动新型金融业态发
展、拓宽保险业服务领域、防
范化解金融风险等6方面展开
工作。张广波还提出，各级领
导干部要学金融知识和法规
政策。

平安等四家银行

在烟台筹建分行

据了解，截至2014年7月
末，烟台辖区银行业存、贷款
余额分别达到 6 4 7 9亿元和
4 2 2 4亿元，分别较年初增加
459亿元和281亿元。

目前，全市上市公司达到
34家。同立高科、婴儿乐先后
在新三板挂牌，另有14家企业
在齐鲁股权交易中心等区域
性交易市场挂牌。

烟台市政府鼓励引导符合
条件的企业在境内外上市，鼓
励发展潜力大的中小企业在全
国中小企业股份转让系统挂
牌，打造企业香港上市和新三
板挂牌的“烟台板块”。

在鼓励传统金融发展的
同时，烟台还将积极推动新型
金融业态发展。

年内实现小额贷款公司
县域全覆盖，规范民间融资，
力争明年发展100家左右。同
时要防范化解金融风险，维护
金融稳定。

做好平安、广发、青岛、德
州等4家银行筹建工作。

将开发樱桃险

海水养殖险

注册地在烟台的华海财
产保险股份有限公司已获保
监会批复筹建，这是全国第4

家总部设在地级市的法人保
险公司。

在2013年小麦、玉米、苹
果、葡萄、温室大棚、肉牛6个
险种的基础上，今年烟台还新
增了花生保险。信用保险和保
证保险得到创新发展，目前，
烟台已经有4家公司展开了小
额信贷保证保险。

在保险服务功能方面，烟
台将开发符合地方特色的大
樱桃、海水养殖等新型险种，
扩宽海洋风力指数保险以及
葡萄、苹果、蔬菜大棚保险等
险种试点范围。

详解会议要点：

金融业增加值

要占到GDP3 . 8%

孟凡利在讲话中两次提
到要保持头脑清醒。在谈到
做好财政金融工作需要统筹
把握好依法合规和改革创新
时，他提到，一些财务人员和
单位的负责人在签字时一定
要保持清醒的头脑，要仔细
看完想清楚再签字，签字了
就意味着你已经承担了一定
的责任，以前可能没有查到
你，这会儿是真有事儿了，不
要再犯常识性的错误。

谈到非法集资，孟凡利
指出，市民们一定要保持头

脑清醒，有些地方甚至一些
公务员和大学生都被骗了，
年化利率20%甚至50%还敢
相信，这肯定是有风险的。
烟台市在这方面也有过惨
痛的教训，排除投机和占便
宜的主观因素，有关部门做
得还不到位。

孟凡利希望金融办、工
商局、税务、公安等有关部
门除了事后监管和配合“一
行三会”的监管之外，还要
尽量事先预防，多调查，多
看看投资资讯。

提醒：

对签字和非法集资要保持头脑清醒

目前，全市金融机构总数达到124家，其中，银行业法人及各
类机构40家，保险机构(含筹建)66家，证券期货机构18家。另有小
额贷款公司19家，融资性担保公司28家，典当行39家，融资租赁公
司3家。

● 银行业法人及各类机构40家

● 保险机构(含筹建)66家

● 证券期货机构18家

● 另有小额贷款公司19家

● 融资性担保公司28家

● 典当行39家

● 融资租赁公司3家

目前，全市上市公司达到34家，其中，境内28家、境外6家，累计融资
额达到510亿元。

● 境内28家

● 境外6家

金融总量：

本报9月11日讯(记者 李丹
李娜) 1 1日，烟台召开全市

财政金融工作会议暨私募市
场与投资基金专题座谈会议，
强调把金融业摆上优先发展
的位置，依靠金融配置资源。
在有效控制风险的基础上，把

烟台打造成区域性基金管理
中心。

烟台市市长孟凡利说，做任
何一项工作都离不开财政和金
融，财政和金融关联度极高，两
个会议合并召开有利于推进两
者的协同改革和创新。要想做好
财政金融工作，就要做到依法理
财、合规办事。

去年10月，烟台市政府继省
政府“金改22条”后在全省率先
出台了《关于进一步加快金融
业发展的意见》。如今，烟台金

融业取得了一些成绩，不过在
肯定成绩的同时，孟凡利还指
出，有些意见讲得很好，但落实
起来还有一定的差距，有时候
不够果敢。

烟台市副市长张广波也指
出，烟台的新型金融机构和组
织，无论从数量还是种类上都
与济南、青岛存在较大差距。

在谈到加强政府性债务管
理时，孟凡利指出所有方方面面
的事，有些要市场化，就应该由
市场来解决，比如污水垃圾处

理，各地都不一样，但是比较来
看，有些市场化运营的处理成本
较低。

在谈到有效控制风险的基础
上推动金融业加快发展时，孟凡
利说，要把烟台打造成区域性基
金管理中心，着力构建山东金融
板块的“第三极”。只要概念好、后
续前景好，各部门和县市区都要
敢于争取。他同时提出，烟台要在
发展平台经济上创新，着力打造
一批面向全国、全球市场的交易
平台。

将将烟烟台台打打造造成成
区区域域性性基基金金管管理理中中心心

本报记者 李丹

11日下午，在烟台市财政金融工作会议
暨私募市场与投资基金专题座谈会议上，5名
业内专家对私募市场和投资基金做了相关介
绍。孟凡利在会上指出，在有效控制风险的基
础上，把烟台打造成区域性基金管理中心，着
力构建山东金融板块的“第三极”。

感叹：

光想着运化肥了，没想建一个交易平台

在谈到健全大宗商品
交易市场体系的时候，孟凡
利举例说，烟台的化肥出口
量占全国的60%-68%，全国
的很多化肥都是通过烟台
港运出去的。曾经有人告诉
他，很多从广西运送到非洲
的化肥，也是通过烟台港运
出去的。可能很多人光想着
运货了，就没想到搭建一个
全国性的交易平台，提高烟

台的话语权。
孟凡利说，烟台占优势

的不止是化肥，烟台的葡萄
酒产量占全国的1/3，黄金
产量居全国首位，MDI(聚氨
酯材料)产量居全球前列，还
有苹果、石材、木材、花生油
等具有烟台特色的产品，都
可以着力打造成一批面向
全国、全球市场的交易平
台。

在座谈会上，对私募市
场与投资基金，与会专家也
谈到了自己的观点。

鲁信创业投资集团股
份有限公司总经理王飚针
对烟台的现状，提出了一
些推动烟台股权投资基金
业务的建议。王飚认为，对
烟台来说，可供参考的基
金门类主要有6个方面。第
一类是科技成果转化的基
金，第二类是专业化股权
投资基金，第三类是专业
化产业并购基金，第四类
是新兴地产基金，第五类
是 城 市 基 础 设 施 建 设 基
金，第六类是融资租赁小
额担保类基金。

山东证监局机构处副
处长贾蕊介绍，截至2014年8

月底，以在中国基金业协会
备案的私募基金为准，全国

登记备案的私募基金有4111

家，注册地在山东辖区的有
45家(不包括青岛)，青岛辖
区有29家，可见山东的私募
基金发展还是比较滞后的。
贾蕊介绍，烟台10家进入上
市辅导期(包含已过会)企业
中，在7家企业引入的战略
投资者里发现了27家私募
股权的身影，这些私募股权
的金额大致为9 . 5亿元，其
中，注册地在烟台的私募股
权有7家。

此外，泰山文交所、软
银中国和龙腾资本的3位专
家也介绍了一些基金投资
知识和案例。

孟凡利说，如果还有人
觉得不明白私募股权和投
资基金，认真地上网看2个
小时或者买本书仔细研读
两天，就什么都明白了。

专家把脉：

烟台私募基金发展比较滞后

时政聚焦
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具体发展目标：2015年底，全市金融业增加值占生产总值比重

达到 3 . 8% 以上，占服务业增加值比重达到 9% 以上。银行机构

存款总量达到 7500 亿元，贷款总量达到 5000 亿元，银行资产

规模达到 9300 亿元。境内外上市公司总数达到 35 家，募集资金

超过 550 亿元。保险密度(人均保费)达到 2200 元/人，保险深度

(保费占生产总值比重)达到 2 . 1%。

银行业对外开放步伐加快，网点布局持续优化，平安、广发、青岛、

德州 4 家银行烟台分行正在积极筹建中，村镇银行开业 2 家，辖区

村镇银行数量达 9 家；大力推进社区支行、小微支行设立，目前已开

业社区支行 6 家、小微支行 2 家。

银行业：

截至今年7月，全市共有地市级保险机构 64 家，共实现保费收

入 88 . 63 亿元。

日前，注册地设在烟台市的华海财产保险股份有限公司获保监会

批复筹建，这是全国第 4 家总部设在地级市的法人保险公司。

截至今年7月末，烟台市农业保险保费收入 1607 . 67 万元，

累计为 32 . 16 万农户提供 5 亿元的风险保障。

保险业：
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